

REVISTA PORTUENSE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

La prensa deja de ser barómetro de la cultura, cuando injuria en vez de razonar, cuando zahiere en vez de corregir.

SÁBADO 3 DE ENERO DE 1891

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Un mes. 2 pesetas.
Fuera de la localidad. 2'50 "

Elogiar á los adversarios y censurar á los amigos, cuando lo merezcan, será siempre una demostración práctica de imparcialidad.

REVISTA PORTUENSE.

PUERTO DE SANTA MARÍA 3 ENERO 1891.

ADVERTENCIA

Por causas ajenas á nuestra voluntad, se ha retrasado algunas horas nuestro número de hoy.

NUESTRO DIPUTADO.

Ayer estuvo en el Puerto Don Isaac Peral, el ilustre inventor del submarino, el patriota insigne, admiración de propios y de extraños, cuyos actos apenas si son comprendidos por estas generaciones envilecidas que nos rodean. Vino á visitar á un amigo que se encuentra enfermo hace algun tiempo. No ha habido conferencias, ni ofrecimientos ni nada que á política huelga, nada en que el *reporterismo* pueda meter su curiosa pluma, solo cumplir un deber que la amistad impone á los corazones generosos ha sido el objeto de la venida de Sr. Peral, que hoy marchará á Madrid.

Cuando le saludamos, cuando estrechamos aquella mano que tantas veces, apoyándose en un aparato, hijo de su talento, hizo descender al fondo de los mares una de las invenciones más grandiosas de nuestro siglo, y hollando, más bien dicho, haciéndose dueño de una esfinge revelar al mundo secretos que guardaba la ciencia, avara de sus dones, sentimos algo como si la conciencia protestase ante la vista del sabio á quien se ha escarnecido sin tener en cuenta sus servicios y el amor que el pueblo le profesa.

Los méritos que tiene contraidos Peral, para darle nuestra representación en las Cortes, donde volverá por su honra, que es la honra de su patria, donde pondrá al descubierto la miserable conducta de muchos, donde escupirá al rostro de los que cuando le veían amarrado por la ordenanza, le escarnecieron y donde será fiel reflejo del patriotismo de los electores, son tan conocidos de todos, que haríamos grave ofensa al ilustre marino y á los portuenses,

si pensáramos siquiera demostrarlos.

En cambio el otro candidato, Don Javier Beranger, es una calamidad, fruto del vicio que corroe á nuestra política. Acaso, ¿ser elegido diputado y representar un distrito es cosa que debe conseguirse por imposiciones de partido?

El Sr. Beranger quiere ser nuestro Diputado sin merecerlo y sin ganarlo, es más, burlándose de sus electores, en carta que publicaremos para mayor alivio de creyentes. ¿Donde ha dado pruebas el señor Beranger de su talento? ¿Cuándo ha expuesto su vida por la patria? ¿Como nos garantiza el Sr. Beranger de que su conducta no será igual á la del Sr. Laviña, un exdiputado, que Dios conserve?

Y esto es preciso, indispensable. Los portuenses estan cansados de encumbrar cuneros, quieren hombres de valer y el Sr. Beranger podrá tener mucho talento, mucho patriotismo, mucha caballerosidad, pero hasta ahora no sabemos nada cierto de este asunto.

Solo sabemos que el Sr. Beranger ha dicho que contra la voluntad de los electores, se lo darán *todo* hecho, y esa rase, digna de un *cunero*, retrata de cuerpo entero al que sin talento, ni capacidad para crearse una posición en el foro ó el ejército, se vale de méritos ajenos, ganados en habilidosas cabriolas políticas, para subir impuesto á electores que no sepan sacudir imposiciones tan vergonzosas.

LAS MUJERES INGLESAS.

John Brull & His Joland.

Las mujeres inglesas son notables por la frescura de sus complexiones, su aire decidido é intrépido y el desmesurado tamaño de sus pies que le recuerda á uno que un pié tiene doce pulgadas en Inglaterra. Imposible dar un paso en falso, ni perder el centro de gravedad, con semejantes extremidades.

Cuando son bonitas, las mujeres inglesas no tienen iguales sobre la tierra, son ángeles de belleza, pero, con demasiada frecuencia, sus caras no tienen expresión y sus ojos carecen de vida. Tienen únicamente la belleza de la juventud. Una inglesa rara vez es hermosa después de los treinta años. Las mujeres de la clase baja de Londres tienen rostros enjutos y pálidos y únicamente presentan un

pequeño tinte rojizo en la punta de la nariz debido sin duda al uso de las bebidas alcohólicas.

Sus formas esculturales (generalmente sin contornos delicados) son pronunciadas, exajeradas ó aplastadas conforme á la moda del día.

En 1837 se consideró como elegante llevar protuberantes corsés. No hubo mujer, aun la más delgada, que no estuviera en posición de exhibir un busto que hubiese sido un espléndido capital para una nodriza montañeza.

En esta época podían verse en los escaparates de las tiendas globos gemelos de gutapercha, ó sacos de simiento, de lino que se vendían bajo el nombre de *mujoradores de la belleza*.

Peró aunque la mujer inglesa rinde culto á los caprichos de la moda, en muchos otros conceptos es superior á la francesa: es menos romántica, y no sufre regularmente ataques de jaqueca. No es tan sencilla como la muchacha francesa ó española; pero, por otra parte, es menos *chiquilla*. Sale á la calle sin la mamá ó la doncella, os aprieta fuertemente la mano y os mira á la cara sin sonrojarse.

Soltera, libre como el aire, puede ir al teatro, pasear y aun hacer un viaje con sus amigas ó compañeras, es la directora de toda reunion é indispensable en cualquiera partida de campo ó de pelota.

Casada, no se jacta de dominar á su marido; cuida esmeradamente su casa ó hijos; no hace el amor á su marido, pero tampoco se preocupa de los otros hombres.

Si no es más demostrativa hácia el primero, es, en gran parte, la falta de este; su esposo no permite que se tome libertad alguna con él. La mujer inglesa refrena toda clase de insinuación cariñosa hácia su amo y señor, por miedo de no encontrar buena acogida.

En España, los domingos, estamos acostumbrados á ver á las jóvenes señoritas ir á los paseos públicos para lucir sus vestidos de última moda, y enseñar la puntita de sus preciosas botinas. Sus ojos se fijan con afectada indiferencia, andan con paso corto acompasado: es una pequeña exhibición. La mamá parece indicar á cada lado. «Mi hija tiene estas buenas cualidades, ó posee tantos miles de dote.»

Estos paseos públicos en los días de fiesta, en algunas ciudades de España, siempre me hacen el efecto de una feria en la que las madres tratan á las hijas para inspección del comprador. Nada de largos paseos por el campo. Nó!

Los caminos están llenos de lodo, y la humedad penetraría las delicadas botas, y los puntiagudos tacones, inteligentemente fijados en el centro de la suela, no están calculados para dar largas caminatas; además, ¿quién podría fijarse en los vestidos de seda y en los sombreros de doce duros?

Mirad ahora á la muchacha inglesa, con su cabello sencillamente recojido sobre la cabeza; lleva un sombrero de paja de seis peniques, un vestido de percal ó algodón, y un par de botas de doble suela, y sin tacones. Roqueta

en mano, sale con algunos jóvenes amigos y una tropa de otras muchachas tan sencillamente vestidas como ella, para ir al campo distante á jugar una partida de pelota.—No hay más en la reunion.—Al volver á casa devora su comida sin vergüenza. Lo que valora más sobre toda gentileza, es la salud. No es cumplimiento decir á una señorita: «come V. como un pajarito»; sería un reproche.

Invierno y verano la mujer inglesa toma un baño de agua fría todas las mañanas: de aquí su fresca compleción, su vigor, y su resplandeciente apariencia de salud.

Una señorita de quince años viaja sola. Conozco algunas que vienen así á estudiar á Londres desde el Norte de Escocia. En España, á una joven sortera no se la permite ir sin la criada ó doncella á comprar un par de guantes ni aun á la tienda situada en la misma calle.

Todo es en nosotros estricta vigilancia sobre nuestros hijos, y el miedo de darles demasiada libertad engendra el amor de lo secreto y misterioso. Todo en la educación inglesa tiende á hacer á los jóvenes directores de sus propias acciones. Ninguna madre ó institutriz considera oportuno abrir una carta dirigida á su hija ó pupila; tienen su correspondencia tan sagrada como la de los mayores. Ninguna carta se recibe ocultamente; ninguna carta se escribe á un amigo ó enamorado en el silencio de la noche.

La ausencia de toda sospecha destruye el encanto del misterio. La virtud surge, florece y madura bajo los generosos rayos de la libertad y de la confianza.

La muchacha inglesa no está expuesta á cada momento. Puede comprar un libro ó periódico y leerlos... *sin tener los ojos abiertos*. No necesita ocultar la novela bajo la almohada; puede leerla en el salón delante de los parientes; los periódicos satíricos están escritos tanto para ella como para los demás.

Este es el resultado de la libertad de la prensa: la opinión pública es el mejor de los censores. Cuando se ven ciertos periódicos franceses, no puede uno sino pensar que la «cocotte» y la mujer adúltera son las heroínas de la sociedad francesa.

Los hombres nunca usan expresiones de cierta índole entre ellos mismos, ni se atreven á usar bromas ó palabras de mal género en compañía de las señoras y señoritas. Una palabra ambigua es signo indudable de mala educación.

En conclusión, todo tiende en Inglaterra á robustecer la libertad que poseen las señoras y señoritas.

MARIANO CARRERAS.

Desde el Extranjero.

Durante la sesión del día 24 último, de la Academia de las Ciencias, M. Wolf ha dado lectura de una serie de observaciones hechas por M. Jamel profesor de física, durante una horrosa tempestad.

M. Jamel hizo unas aclaraciones sobre los fenómenos que se han pro-

ducidos durante esta tempestad en Drauso y sobre el papel que ha desempeñado la electricidad subterránea. Algunos campesinos han declarado haber sido efectivamente envueltos por unas grandes llamas azuladas, oliendo á trueno según ellos. Este fenómeno se produce á menudo en estas regiones, por lo tanto debe ser probable que el terreno posea ciertas propiedades.

M. Arago señaló anteriormente fenómenos semejantes producidos por la electricidad de algunos terrenos.

M. Cagnveau le dió comunicación de trabajos hechos por M. Strause para descubrir el microbio de la vacuna, el cual ha sido imposible describir hasta ahora. El mismo dió igualmente lectura de una nota sobre unas experiencias de morfina del gato.

Parece que este animal es absolutamente rebelde á los efectos de la morfina. M. Milne Eduardo también aumentaba esta observación añadiendo que las mismas experiencias fueron hechas en el Jardín de las Plantas sobre los tigres, panteras, jaguars y otros animales de la raza felina y dieron los mismos resultados negativos.

Dice un periódico de Buenos-Aires con fecha 30 del mes pasado.

“La compañía egipcia que según la prensa, procedente de la calle du Caire en la Exposición de Paris, condujo á nuestras playas el vapor *Cataluña*, debutó en el National-Theatre.

Ni la monotonía de los artistas podía llegar á más, como tampoco el gusto clásico á menos.

Gracias al sentido común y la cultura de nuestra tierra, no sucedió en esta ocasión lo de siempre. Muy ruidosa fué la protesta del público contra tal espectáculo; pidió á voces la devolución del importe de las localidades, y arrojaron las sillas de los palcos en el proscenio.

Con algunas contusiones se escaparon los músicos Egipcios, marchándose con su infernal música á regalar el oído de sus paisanos.”

Un telegrama de Panamá dirigido el día 26 á la sociedad en Paris, indica las bases del contrato firmado entre el gobierno colombiano y M. Bonaparte.

La compañía del Canal pagará las expropiaciones de terrenos, más los gastos de guarnición, subiendo á diez

millones de francos, en cinco pagos anuales, con deducciones de las cantidades debidas por el gobierno y cinco millones de francos en acciones privilegiadas.

El término fijado para la reorganización de la compañía para empezar de nuevo los trabajos, es de 26 meses.

M. Wyre es esperado en Panamá el 5 de Enero, á fin de terminar el viage de la situación antes de volver á Paris.

¡Todavía existen los Mormones!

Un parte telegráfico de Lima (Estado de Ogio) anuncia que los Mormones han preparado un vasto territorio en el norte de México para establecer sus reales y escapar á las persecuciones que sufren en los Estados-Unidos.

El doctor Koch ha declarado á M. Pheps, ministro de los Estados-Unidos, que él es el único encargado de dirigir la fabricación de la linfa, y que por lo tanto no podrá ser por ahora, producida en mayor cantidad. Promete proveer á los hospitales de la cantidad que necesiten, pero de ningún modo á médicos particulares.

Han sido muertos en Francia durante el año pasado 515 lobos, por los cuales ha pagado el Estado 35.720 francos de prima.

Añade el periódico que semejante cargo no existe en Inglaterra en cuyo reino han desaparecido los lobos desde mucho tiempo.

Y añadimos nosotros cuántas primas había pagado España, durante diez años?

La reina Victoria ha decidido se celebre en Inglaterra, y en el mismo castillo de Windsor, probablemente durante la primera semana de Julio próximo, la boda de la princesa Luisa con el príncipe Aribert.

La ceremonia será semi-privada. La reina dará á la joven princesa un dote de 500.000 francos y el príncipe Aribert recibirá de su padre un millón de francos y una de sus propiedades de Desson.

Política y Prensa.

LOS APARECIDOS

De la culta Cádiz,

de Cádiz la bella, en una casita de formas correctas, sentado me hallaba tras la celosía que tiene la rejá; cuando de improviso, entre las tinieblas que me rodeaban un eco resuena, que trajo á mi oído la brisa indiscreta.

A poca distancia, en la casa opuesta dos sombras hablaban con grande cautela, cual dicen que fablan las almas en pena.

“Ya V. no nos gusta” repetía siniestra la irritada sombra. “Ya V. nos molesta, Ya nos estómaga Ya V. nos revienta...”

¡Basta D. Antonio! ó ya no hay vergüenza ó está V. en el caso de hacer la maleta!”

En esto en el cielo ruge la tormenta, comienza la lluvia, la noche se cierra, la pareja huye, yo cierro la puerta.

á Dios me encomiendo y... apago la vela. que el trueno retumba, el rayo flamea y el mundo se cubre de sombras... *chinescos*

Entre tanto oculta el ave agorera en un mechinal, repite con flama:

“¡Basta D. Antonio, ó ya no hay vergüenza ó está V. en el caso de hacer la maleta!”

Sección Local.

Con motivo de año nuevo, hemos recibidos á más de las tarjetas de queridos compañeros y literatos que nos honran con su amistad, otras de personas á quienes solo conocemos por la posición que ocupan en la prensa y la política. Reciban la expresión de nuestro agradecimiento, que hacemos extensiva á las muchas personas que nos han felicitado por

las reformas hechas en nuestro humilde periódico.

Deseando dar variedad é interés á la REVISTA, contamos, para publicarlo en breve, con un trabajo sobre Higiene de los niños, escrito por un distinguido médico portuense.

Ayer fué avisado el Sr. Teniente alcalde D. Manuel Diaz, que todos los presos de la carcel se negaban á recibir el rancho acostumbrado fundándose en su poca cantidad y mala calidad. La misma negativa había sucedido con el pan y pidieron que en lugar de suministrarles la comida acostumbrada se les entregase su importe de 50 céntimos de peseta.

Dicha autoridad lo mismo que las personas que probaron el rancho y el pan vieron cuan injustificada era la reclamación.

Los presos se obstinaron en su negativa y quedó el rancho sin distribuir. Avisado el Sr. Alcalde á su vuelta de Cádiz, aprobó la conducta del Sr. Diaz y dió orden al Sr. Director interino para que hoy se repartiase de nuevo el rancho á la hora acostumbrada.

Entre las personas que fueron llamadas para apreciar las condiciones del rancho, fué D. Joaquín Medinilla médico de la carcel, cuyo parecer fué idéntico al de las personas antes citadas. Acabamos de ver el pan y el rancho que se destina á los presos hoy, y reconocemos que es completamente infundada la reclamación de los presos.

A petición de varios subscriptores, comenzamos de nuevo la publicación de la magnífica novelita rusa *El Judío*.

Por el señor inspector de sustancias alimenticias, ha sido desechada en vivo, por no reunir las condiciones exigidas, una vaca propiedad de Antonio Atienza.

Anteayer fué conducido en una camilla al Hospital un individuo llamado Cayetano González que vive en la calle de las Cruces número 16 el cual se cayó de una caballería que montaba, causándose varias contusiones.

Se nos dice que la policía persigue activamente á la cuadrilla de malhe-

FOLLETIN DE LA REVISTA PORTUENSE.

EL JUDIO

NOVELA RUSA

FOR I. TURGUENEFF.

Vamos, cuéntenos usted alguna cosa, coronel,—dije á Nicolai Ilich.

El coronel sonrió, lanzó un hilillo de humo al través del bigote, se pasó la mano por el blanco pelo y se puso á reflexionar.

Nosotros queríamos y respetábamos mucho á Nicolai Ilich por su bondad, por su raro buen sentido, y por la indulgencia con que nos trataba á los jóvenes. Era un hombre forpido, de elevada estatura y recios hombros; tenia «una de esas hermosas caras rusas,» como dice Lermontof, la tez morena, la mirada franca é inteligente, sonrisa llena de afabilidad, voz varonil y sonora; en resumen: todo atraía y agradaba en su persona.

—¡Vamos! Les daré gusto—dijo; —escúcheme. Era en 1813, delante de Dantzig. Yo estaba entonces en

los coraceros de G..., y, si no me engaño, acababa de ascender á alférez. Nada más agradable que estar de marcha é ir á foguearse; pero un sitio es la cosa más enojosa del mundo. Obligados á permanecer semanas enteras en algún alojamiento, bajo la tienda, en medio del lodo ó sobre paja, nos pasábamos jugando á las cartas desde la mañana hasta la noche. De cuando en cuando, para salir de nuestro aburrimiento, íbamos á ver cruzar las bombas ó las balas rojas. Al principio del sitio, los franceses nos proporcionaban á veces el entretenimiento de una salida; pero no duró mucho. El servicio de forrajeros acabó por parecernos insípido; en una palabra: estábamos hasta los pelos. Yo tenia entonces veinte años, y la salud y el vigor de mi edad; creia que los franceses..., y lo demás, ya me entendéis... me ayudarían á matar el tiempo. ¡Sí, sí! No venia nada. La ociosidad me lanzó el juego. Una noche en que habia perdido una cantidad de consideración cambió la suerte de pronto, y á la mañana me encontré con que habia ganado mucho. Agotado de fatiga, salí á respirar el aire libre, y me tendí en la hierba. Era una mañana tranquila; la larga

línea que formaban nuestras trincheras se perdía en la bruma. Al cabo de un breve rato de mirar todo eso, me quedé dormido; alguien que tosía quedó á mi lado, me despertó; abrí los ojos, y vi un judío como de cuarenta años, con largo redingote, zapatos y un casquete negro á la cabeza. Ese hombre, que sellamaba Hirschels, andaba metido siempre en nuestro campamento, y nos llevaba vino, víveres y una multitud de frioleras. Era pequeño, delgado y pecoso de viruelas; tenia torcidas las narices, guiñaba sin cesar los ojos y tosiqueaba continuamente.

Empezó á dar vueltas alrededor de mí, saludándome con humildad.

—¿Qué quieres?—le pregunté.

—Pues habia venido nada más que á saber si Su Señoría tenia algo que...

—No necesito de tí, déjame descansar.

—Como V. S. quiera... como Su Señoría desee... yo creia que podría acaso...

—Me molestas; vete.

—Está bien; voy á obedecer. Pero Vuestra Señoría ha tenido suerte esta noche; permítame felicitarlo.

—¿Cómo sabes tú que he ganado?

—Siempre sé yo esas cosas..., ha

ganado Su Señoría mucho... ¡Oh! sí... mucho.

—¡Bastante hago yo!—respondí con despecho.—¿De qué diablos puedes servir aquí el dinero?

—¡Oh! ¡no diga eso Vuestra Señoría! ¡no lo diga! El dinero es buena cosa. Siempre hace falta; y ¿qué no puede hacerse con dinero, señor? ¡puedo! No tiene más que decir al factor (1) lo que quiere, y se lo procurará. ¡Sí, señor, todo, todo!

—¡Ea, cállate imbécil!

—¡Ah, ah!—contestó Hirschel, sacudiendo sus largos y rizosos cabellos.

(2)—Su Señoría no me cree.

El judío cerró los ojos y meneó la cabeza.

—Y bien sé yo lo que debe desear el señor oficial... Bien lo sé... ¡Oh, sí! ¡lo sé perfectamente!

El judío sonrió con malicia.

—¡Sí, eh?—le respondí.

Miró receloso en torno suyo, se bajó y me dijo:

(1) Así se designa á los comisionistas judios.—N del A.

(2) Los judios polacos llevaban entonces largo el pelo, y cayéndoles sobre las sienes.—N. del A.

chores, que según parece, nos dejarán hasta sin camisa.

El miércoles se hicieron por el señor Inspector de Policía varias detenciones, sin resultado satisfactorio.

Asegura la fantasía popular que los ladrones usan gorra. ¡Ya lo saben Vds! Y a propósito de ladrones, dice un periódico:

“Los norteamericanos, orgullosos de ser los padres del fonógrafo, están haciendo un uso extravagante del curioso aparato.

La última aplicación es verdaderamente *yankée*. Se coje un fonógrafo y se hace ladrar delante de él á dos ó tres perros. El aparato recoe esta algarabía perruna y por la noche se pone en la puerta de la casa. Si se siente ruido y se teme la presencia de algún caco, se levanta el mortal prevenido, dá vueltas al manubrio, y los ladrones huyen despavoridos creyendo tener encima una jauría de perros de presa.

Por este camino, las aplicaciones del fonógrafo pueden llevarse con fruto hasta el campo de batalla.

Anteayer ingresó en la cárcel José Alemán López (a) *La China*, por haber amenazado en la calle Luna á otro individuo y promovido un escándalo del que dimos cuenta á nuestros lectores.

En el mismo establecimiento penitenciario ingresó ayer Jacinto Blanco Naveira, para cumplir 2 meses y un día de prisión correccional, fallo impuesto en una causa que por lesiones se le ha seguido.

En el sorteo de la lotería Nacional del 31 de Diciembre han sido agraciados con premio de 500 pesetas los números 27.129 y 1.470 espendidos á la Subalterna de Hacienda.

COOPERATIVA PÚBLICA.

LUNA Y NEVERÍA, 11

Novedades de la semana.

ESPECIALIDADES.

Lenguas en escarlata; salchichón de Faisán, Perdiz, Liebre y Foie gras. Quesos Rochefort, Stilton, Chester y Crema de las Cremas.

Se espera un gran surtido de Salchichones de Milán y Vich.

Debemos rectificar una inexactitud cometida involuntariamente en la reseña que hicimos ayer de la reunión del partido progresista.

El Sr. Barra no aconsejó á los que asistieron al acto, entre los que habia muchos federales, que siguiesen las ideas unitarias, como decía la Revista, sino antes al contrario dijo, que cada uno siguiera sus ideas, pero sin faltar al respeto que se merecen mutuamente las ideas políticas de los partidos que se coaligan.

Ha sido nombrado Interventor de la Subalterna de Hacienda de este Partido, el joven Abogado asturiano don Jaime Montes.

Hoy contraerá matrimonio la distinguida Srta. D.^a Adela Soler con el señor D. José Alberti.

Terminada la ceremonia los nuevos esposos marcharán á Cádiz en donde estarán tres días, regresando á ésta y saliendo después para Baeza pronto de su nueva residencia.

E. P. D.—Esta mañana fué conducido al Cementerio católico de esta ciudad el cadáver de la Sra. D.^a Ma-

ría de Los Milagros López y Díaz de Ganceo, hermana política de nuestro distinguido amigo D. Fernando Martínez Soto.

Enviamos á su familia nuestro más sentido pésame.

Esta mañana se celebraron en la Capilla de Animas de la Iglesia Mayor Prioral, varias misas por el alma del malogrado y virtuoso sacerdote D. Manuel Pastor de la Rimada, asistiendo gran número de fieles.

Mañana, como día de fiesta habrá en el Teatro función por la tarde, regalándose una caja de Mazapán de Toledo.

Por la noche, á petición de muchos espectadores se pondrá en escena en la segunda sección la obra *Niña Pancha*, en que la Srta. Medina está admirable. En nuestro número del martes nos ocuparemos extensamente de dicha obra, en la que anoche obtuvo tan distinguida artista una ovación merecidísima.

Anoche celebró sesión el Ayuntamiento, comenzando á las ocho y concluyendo á las nueve menos cuarto.

La subasta verificada para la construcción de dos secciones de sepulturas subterráneas en el Cementerio católico, ha sido adjudicada á D. Baltazar Escobar por la cantidad de 1.040 pesetas con 25 céntimos. Dicho señor ha sido el único postor que se ha presentado.

La adjudicación ha sido aprobada por el Ayuntamiento en la sesión verificada anoche.

En la sesión de anoche solicitó la alcaldía al Ayuntamiento se le autorize para hacer varias transferencias en el presupuesto municipal.

El recaudador de contribuciones don Enrique Behevarri ha manifestado al Sr. Alcalde, que de conformidad con lo dispuesto por la Superioridad últimamente debe encargarse del cobro del impuesto municipal, abonándosele por dicho servicio el tres por ciento.

Esta tarde ha circulado la noticia de que en el tren de la noche llegaba el candidato á Diputado por nuestro distrito, D. Javier Beranger.

A pesar de los esfuerzos que hemos hecho no hemos podido comprobar la noticia.

Lo deploramos.

Ha llegado al Teatro el telón que para la obra *La Virgen del Mar* ha pintado el reputado escenógrafo sevillano Sr. Acosta, representando una fábrica ardiendo. Según nos han dicho algunos inteligentes es una obra digna de todo aplauso.

Ha dejado de dirigir la compañía que actúa en nuestro Teatro, el distinguido actor cómico Don Aurelio Llamas, según creemos, por motivos de salud.

A lo que parece le sustituirá el señor Pol, conocido de este público.

El jardinero de la Victoria, D. José M.^a Martínez, ha solicitado del Ayuntamiento, el abono de cantidades que se le adeudan por varios conceptos, desde 1883.

La Comisión de Hacienda se ha encargado de emitir su aprobación en este asunto.

D. Juan Puyana Salas ha presentado á la Alcaldía una instancia soli-

citando se le conceda el sobrante que resulta de dos becas que se abonan por la fundación de la Hermandad de Nuestra Señora de la Aurora, una pensión para que pueda continuar los estudios de la Carrera Eclesiástica su hijo D. José Puyana, completándose lo que falta para el importe de una beca, con fondos de imprevistos.

Mañana á la una de la tarde se reunirá el partido posibilista en la casa número 60 de la calle Larga, para tratar asuntos del partido.

Por esta Alcaldía se ha publicado el bando para proceder á la formación del alistamiento de los mozos sujetos al servicio militar en el próximo llamamiento.

Anoche á las 10 fué detenido un individuo conocido por el *Negrón*, que estaba parado hacia rato en una puerta de la calle Ganado.

Al registrárselo se le encontró en un bolsillo una ganzua.

Alcance del Correo.

El total de naufragios ocurridos desde el 1.^o de Enero de 1890 hasta el día 24 del mes de Diciembre, asciende á 1.813, de los cuales corresponden á vapores 650.

Dicen de Málaga que en breve plazo empezarán en el camino de Churriana y Torremolinos los trabajos para el ferrocarril del Campo de Gibraltar.

El Congreso Nacional anarquista de este año se celebrará en Alicante.

Prosigue en Argelia de una manera asombrosa la plantación de viñedo.

En este último año han quedado plantadas de cepas de primera calidad más de 30.000 hectáreas de terreno.

Ayer se decía que era muy probable, casi seguro, que el señor conde de Xiquena forme parte de la candidatura liberal por Madrid.

También se dijo que los republicanos centralistas y los federales del señor Pi y Margall habian ofrecido dos puestos en la candidatura de Madrid á los posibilistas, pero el Sr. Castelar no aceptaba.

De interés general.

El Conde de Moltke se encuentra mucho mejor de la gota con el Bálsamo de Fernoline.

Sección Religiosa.

SANTOS DE HOY.

San Antero, P. y mr.

Mesa Revuelta.

EFEMÉRIDES.

Día 3.—1521.—El Papa León X excomulgó á Lutero.

1846.—Muere en Trieste el cantante español D. Pedro Canue.

1869.—Saqueo de la Asunción (Paraguay) por el ejército del Brasil.

CHARADAS.

Solución á la anterior.—CASIMIRA.

Niño chico es la dos doble; una letra la primera; y yo tercera con cuatro que es negación la tercera, Y el ronco por conclusión te dá nombre de varón.

MISCELÁNEAS.

En la escuela.
El maestro explica á un alumno las diferencias de tiempo en la conjugación de los verbos.
—No te distraigas. Carlitos, si dices, por ejemplo, «veo un asno», ¿cuándo lo ves?
—Ahora.

Sección Astronómica.

AFECCIONES DE HOY.

Salte el sol á las 1 y 13 m.
Pónese á las 4 y 57 t.
Sale la luna á las 12 y 42 n.
Pónese á las 12 m.

Cuarto menguante, á las 9 y 47 minutos de la mañana, en Libra. Tiempo revuelto. Frios.

Servicios Municipales.

MATADERO.

Roses sacrificadas el día 1.^o de Enero.

Bueyes.	1
Vacas.	4
Terneras.	2
Cerdos.	5
Carneros.	1
	14

CARCEL PÚBLICA.

Existencia de presos el día 1.^o de Enero.

Hombres.	36
Mujeres.	6
Total.	42

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS.

Existencia de enfermos el día 1.^o de Enero.

Hombres.	17
Mujeres.	7
Total.	24

Sección Marítima.

Mala Real Inglesa.

Royal Mail Steam Packet Company.

Servicio regular para el Rio de la Plata, con salidas de Cádiz cada cuatro lunas.
Para Las Palmas, Montevideo y Buenos Aires.
El magnífico vapor transatlántico, de porte de 3.251 toneladas,

TAGUS

portador de la correspondencia de S. M. Británica, saldrá de Cádiz el lunes 5 de Enero, á las 12 de la mañana. Admite carga y pasajeros en sus espaciosas y elegantes camaras.
Para más informes, pueden dirigirse á su consignatario en Cádiz, D. José Estéban González, Murguía, 85.

MAREAS DE HOY.

Primera pleamar á las 7 y 9 m.
Primera bajamar á la 1 y 23 t.
Segunda pleamar á las 7 y 35 t.

VAPORES A CADIZ.

SALIDAS DEL PUERTO	SALIDAS DE CADIZ
8 de la mañana.	9 de la mañana.
11 de la mañana.	1 ^o 30 de la tarde.
2 ^o 30 de la tarde.	3 ^o 30 de la tarde.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funciones para mañana Domingo.
Por la tarde función entera.
1.^a *El año pasado por agua*,
2.^a *La Gran Via*.
Regalo de una caja de mazapan de Toledo.

Por la noche.
1.^a *De Madrid á París*.
2.^a *Niña Pancha*.
3.^a *¡Olé Sevilla!*
4.^a *Plato del día*.

Tip. Pérez Hermanos.—Larga, 116.

